

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Kehadiran Industri PT X di tengah masyarakat Dusun Lengkong membawa pengaruh besar terhadap kehidupan masyarakat Dusun Lengkong. Keberadaan industri PT X yang telah berdiri sejak tahun 1998 mengakibatkan alih fungsi lahan pertanian warga dan mengubah mata pencaharian masyarakat Dusun Lengkong. Berubahnya mata pencaharian masyarakat Dusun Lengkong membawa dampak pada kehidupan sosial masyarakat Dusun Lengkong.

Keberadaan industri PT X di satu sisi membawa dampak positif bagi warga Dusun Lengkong. Industri PT X merubah struktur ekonomi masyarakat yang semula adalah pada sektor pertanian menjadi perdagangan. Perubahan tersebut merubah tingkat ekonomi masyarakat dari tingkat ekonomi bawah menjadi menengah.

Di sisi lain Industri juga merubah pola kehidupan sosial yang ada pada masyarakat Dusun Lengkong. Kehadiran industri sebagai saluran mobilitas sosial tidak dapat dipungkiri memberikan dampak modernisasi di masyarakat Dusun Lengkong. Pertama, industri yang mengakibatkan berubahnya mata pencaharian masyarakat sebagai petani yang lebih bersifat homogen. Berubahnya mata pencaharian masyarakat, menyebabkan terdiferensiasinya masyarakat. keadaan tersebut mengubah pola interaksi di masyarakat Dusun Lengkong. Melemahnya rasa

kolektivitas dan nilai-nilai kultur sebagai akibat dari berubahnya mata pencaharian dan terdiferensiasinya masyarakat mengakibatkan masyarakat menjadi individual.

Modernisasi yang terjadi pada masyarakat Dusun Lengkong sebagai akibat dari keberadaan industri adalah berubahnya pola pikir masyarakat mengenai pendidikan. Kehadiran industri yang mengubah mata pencaharian masyarakat yang semula mayoritas petani tembakau dan padi merubah pola pikir masyarakat yang tidak melihat pendidikan sebagai prioritas. Namun, setelah keberadaan industri dengan terbukanya peluang kerja dan mengharuskan standar pendidikan minimal mengakibatkan perubahan pada struktur pendidikan di masyarakat. Meningkatnya taraf perekonomian juga mendorong masyarakat untuk meningkatkan taraf pendidikan.

5.2 Saran

Perubahan struktur sosial pada masyarakat Dusun Lengkong yang disebabkan oleh kehadiran industri membawa dampak positif dan negatif pada masyarakat. Di satu sisi keberadaan industri menjadi peluang mobilitas sosial masyarakat dan meningkatkan taraf ekonomi di masyarakat. Namun, di sisi lain kehadiran industri menggeser nilai-nilai yang ada pada masyarakat Dusun Lengkong sebagai masyarakat pertanian sebelum kehadiran industri.

Keberadaan industri berdampak pada integrasi sosial di dalam masyarakat Dusun Lengkong. Pola interaksi di dalam masyarakat menjadi individual dan terjadi

persaingan. Nilai-nilai tradisi di dalam masyarakat tidak lagi menjadi sesuatu yang harus dilakukan di dalam masyarakat.

Pembangunan, seperti pembangunan industri pada suatu wilayah seharusnya tidak hanya berorientasi pada kepentingan ekonomi. Pembangunan juga harus berorientasi pada aspek sosial di dalam masyarakat dan tetap menjaga nilai-nilai yang menjadi sebuah budaya di masyarakat. Hal tersebut dapat dilakukan melalui *stake holder* yang ada pada masyarakat, seperti Kepala Desa, Kepala Dusun dan tokoh-tokoh masyarakat setempat.